



El guinda llega fortalecido a 12 años, pero también con déficit

Por Claudia Arellano
claudia.arellano@razon.com.mx

Para Leonel Godoy, una de las grandes claves para el crecimiento de Morena, tras 12 años de su creación, ha sido estar cerca de la gente y "moverse en las calles. Morena va a la gente y a tocar casa por casa; la movilización dio paso a este movimiento en el que muchos no creían".

Sin embargo, para especialistas como Carlos Heredia, "Morena se alejó de ciertos sectores, como las clases medias y otros sectores importantes del país".

A 12 años de su fundación, que se cumplen este lunes, Morena es el instituto político que acumula más poder, más recursos y más presencia nacional por lo que se refiere a posiciones políticas.

Desde que surgió, no ha dejado de ganar y de crecer, y actualmente gobierna 23 entidades y tiene la mayoría en el Senado, en la Cámara de Diputados y en la mayoría de congresos estatales.

Además, de los dos mil 470 municipios que existen en las 32 entidades, no sólo Morena es el que más gobierna (514, el 20.8 por ciento), sino que es el único partido que al menos tiene a un presidente municipal en cada una de ellas.

"Yo siento que Morena es el más organizado, el más consolidado y que le va a servir sin ninguna duda a Claudia (Sheinbaum); esto ha crecido, los gobernadores, presidentes municipales, diputados, senadores de las tres fuerzas (Morena, PT y PVEM) están buscando ampliar la alianza interna para ganar con mayor margen la Presidencia de la República en el '24", señaló Leonel Godoy.

De hecho, consideró que "la movilización será la clave del triunfo de la 4T en el 2024". "Veo las cosas bien, pero sin confiarnos, tenemos que trabajar muy duro, consolidar nuestras alianzas tanto internas como externas con el PT, con el Verde, con los grupos de los partidos en los estados; ésa es la otra fuerza del crecimiento de Morena, que sabe sumar fuerzas, de donde vengan", mencionó a *La Razón*.

EL PARTIDO de la 4T se posiciona como el que más acumula poder y recursos; analistas ven distanciamiento con las clases medias; John Ackerman pide no olvidar las bases del movimiento

Marea guinda

Del total de las entidades del país, 23 tienen un Gobierno de la Transformación.

Fuente: Morena



Sin embargo, el partido guinda también enfrenta cuestionamientos sobre aristas que a algunos sectores les parecen deficitarias del partido.

Por ejemplo, el hecho de que aparentemente no ha alcanzado los intereses de las clases medias o el hecho de que sus bases de origen han sido supuestamente marginadas. Carlos Heredia, profesor investigador del Centro de Investigación y Docencia Económicas (CIDE), aseguró que "si bien Morena ha acaparado gran parte del territorio, hay sectores desprotegidos, como la clase media que, según el Inegi, constituye el 42.4 por ciento de los hogares, en donde vive el 39.2 por ciento de la población total del país".

Agregó que: "Esta clase media son sectores que sostienen de muchos modos la economía de México, y son esas clases a

quien habrá que acercarse, con miras a la elección presidencial".

Fragmentado o no, especialistas y voces dentro de Morena coinciden con Heredia Zubieta, quien afirma que, "según varias encuestas, hoy en día Morena aventaja casi 30 puntos al Frente Amplio rumbo a las elecciones del 2024".

No obstante, el académico John Ackerman, dirigente de la Convención Nacional Morenista, enfatizó que, a 12 años de su creación, Morena debe recordar a "los verdaderos morenistas".

Agregó que: "Aquí estamos los que apoyamos a Andrés Manuel (López Obrador) desde el primer día; no deben olvidar las bases y debemos estar cerca de toda la gente y todas las clases", advirtió.

La plataforma polls, de agregación de encuestas, señaló que Morena mantiene

“Aquí estamos los que apoyamos a Andrés Manuel (López Obrador) desde el primer día; no deben olvidar las bases y debemos estar cerca de toda la gente y todas las clases”

John Ackerman
Dirigente de la Convención Nacional Morenista

una perspectiva estable y se afianza en el primer lugar de las preferencias, con el 52 por ciento de aceptación, mientras "su más cercano competidor, el PAN, se ubica 28 puntos abajo del partido guinda, con el 24 por ciento de las intenciones del voto, aunque con una perspectiva de popularidad al alza".

Recientemente, con el triunfo de Morena en el Estado de México en las elecciones del pasado domingo cuatro de junio, Morena pasó a gobernar a 85 millones 941 mil 564 mexicanos, lo que representa el 68.2 por ciento de la población del país; es decir, siete de cada 10 mexicanos gobernados por el partido del Presidente López Obrador.

Para Andrea Chávez, diputada federal y consejera nacional de Morena, esto se debe a que hoy en día, y 12 años después de su creación, "Morena, sigue cercano a la gente" y por ello "están listos para competir en territorio y casa por casa a favor de Claudia Sheinbaum y los candidatos de la Cuarta Transformación en el país".

Agregó que: "Esa fuerza en las calles y cercanos a la gente es la clave de su crecimiento y de los logros" que, subrayó, "no sólo han sido para el partido, sino para todo el pueblo mexicano".

"Morena no sólo son las cabezas. Morena está rondando la participación de más de un millón de personas y eso te habla de que hay una participación política muy activa de parte de las y los simpatizantes, de parte de la militancia que, seguramente, te habla de que sus familias están activas. La gente ha ido conociendo el movimiento y se suman al trabajo de estos años", dijo.

11
Estados con Morena y aliados triunfaron en 2021